
1JLJ .LtD..Lc ILL.fl.L rçUrç DJif f)

DATE;

273 PLJNPIJ DM10

Développement durable de l’industrie des
gaz de schiste au Québec

LE DÉVELOPPEMENT DURABLE DE L’INDUSTRIE DU GAZ DE SCHISTE AU QUÉBEC

26 Octobre 2010

6212-09-001

SUJET: Opinion au SAPE —Le Gaz de Schiste au Québec

Mme Monique Gélinas

Coordonnatrice du secrétariat de la commission

Bureau d’audiences publiques sur l’environnement

575, rue Saint-Amable, Bureau 2.10

Québec, Québec G1R 6A6

Tel (418) 643-7447 Fax: (418) 643-9474

DE: Michel Robert

À:

DveIuppeiuenLdurabc dc hndustrie du Gaz de Shite au Québec
Mkhe] Robert Page I

OCT 27 2010 16:34 9193775580 PAGE. 01



-r-i J.b;J.u rILLML. <UbI PGE2

A) Expliquez l’intérêt que vous portez au développement de l’industrie du gaz de schiste
au Québec:

Je crois qu’il est important d’aller de l’avant avec le Projet du Gaz de Schiste pour
acquérir dans un proche avenir, une dépendance énergétique pour contrer les
fluctuations incontrôlables comme le prix du pétrole. Avec le gaz de schiste, la région
pourrait acquérir cette indépendance énergétique pour nos enfants et nos petits-enfants
et des générations à venir.

B) Expliquez vos préoccupations face au développement de cette Industrie:

Pour ce qui est de l’environnement et de la qualité de vie, je crois qu’avec la présence du
BAPE qui pourrait surveiller les chantiers de forage en envoyant, par exemple, des
inspecteurs pour contrôler les compagnies intéressées à explorer ici au uébec pour que
celles-ci se conforment aux règles et lois en vigueur (environnement, Santé & Sécurité
etc.)

Nous avons une richesse inestimable sous nos pieds et il serait inacceptable de ne pas
explorer cette richesse parce qu’une partie de la population est contre.

Comme on dit: ((Allez de l’avant mais pas dans ma cour » mais si on a une richesse
comme ça avec des équipements et la surveillance environnementale, je dis allez de
l’avant avec ce projet et allons acquérir cette dépendance énergétique.

C) Expliquez votre position quant au développement de cette industrie:

Pour ce qui est des retombées économique de la région, ce serait une chance inespérable
d’avoir la possibilité de pouvoir compter sur une manne comme celle-ci, créations
d’emplois à ne pas négliger, retombés économique pour plusieurs années à venir. Dans
un contexte actuel où l’on perd des emplois à cause de fermeture d’usines ou que des

campagnies doivent faire des restructurations internes pour pourvoir rester compétitif
dans le marché, avec l’exploration du gaz de schiste nous avons la possibilité de créer des
milliers d’emplois pour plusieurs années à venir, ne laissons pas cette chance passer. Je
crois qu’avec des mesures de sécurités mises en place par le BAPE, nous avons le devoir
pour les générations à venir d’aller de l’avant dans ce projet.
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D) Les suggestions que vous souhaitez formuler au BAPE:

Si les gens ont peur de la fracturation des puits, le BAPE pourrait envoyer sur place un

inspecteur surveillant les bonnes mesures et démarches entrepris par les entreprises

pour assurer que celle-ci se déroule selon les règles en vigueur, ainsi pouvant sécurisées

les gens de la région.
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